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本报 7日讯（黑龙江日报全媒体记者
那可）7 日上午，按照中办通知精神和省委
有关要求，省政协党组理论学习中心组进
行 2021 年度第三次集体学习，交流习近平
总书记“七一”重要讲话的学习体会。省
政协主席、党组书记黄建盛主持会议、发
言并讲话。省委常委、统战部部长、省政
协党组副书记聂云凌出席会议并发言。

省政协副主席、党组成员郝会龙、宫
晶堃、刘睦终、韩立华、曲敏，秘书长、党组

成员夏立华出席会议并发言。省政协副
主席赵雨森、张显友、庞达、迟子建列席会
议并发言。

会议指出，习近平总书记“七一”重要
讲话，具有很强的政治性、思想性、理论
性，是一份贯通党的过去、现在和将来的
政治宣言，是指引我们奋进新征程的科学
纲领和行动指南。

会议强调，要把学习贯彻习近平总书
记“七一”重要讲话精神作为当前和今后一

个时期一项重大政治任务。省政协要按照
中办通知精神和省委有关要求，坚持以习
近平新时代中国特色社会主义思想为指
导，增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做
到“两个维护”，精心安排部署，周密组织实
施，引导广大政协委员和机关干部，切实把
思想和行动统一到讲话精神上来。

会议要求，要深刻领会习近平总书记
“七一”重要讲话的核心要义。要认真组
织学习活动，把中办通知精神和省委有关

要求落实好，把确定的各项工作任务完成
好。省政协党组要始终把这项工作抓在
手上，加强领导，稳步推进。要深化党史
学习教育，切实做到学党史、悟思想、办实
事、开新局。要提升政协履职质量，要把

“七一”重要讲话精神作为推动省政协加
强自身建设、提高履职质量的实践要求，
持续抓好中央和省委政协工作会议精神
的落实，为建设现代化新龙江作出应有的
贡献。

省政协党组理论学习中心组进行年度第三次集体学习
黄建盛主持并讲话 聂云凌出席

习近平同希腊总理米佐塔基斯通电话
习近平同捷克总统泽曼通电话
“让文物说话、把历史智慧告诉人们”

习近平情系历史文化遗产的故事

让党旗高高飘扬

□黑龙江日报全媒体记者
邵晶岩 刘剑

沿着黑河市爱辉区幸福乡长发
村 20道街上黑龙江大堤，堤外白墙
蓝顶的平房就是长发船管站，在捕鱼
期，附近渔民就从这里出发，在这里
归航。这里，也是崔广平常走的一段
路。

巡行在中俄边境线上，船管员兼
护边员崔广平还像往常一样，精神头
十足。连日来，黑龙江水位超警戒，
他的主要工作变成了巡堤查险。“再
过几天，就能进站房，把窗户打开，散
散潮气了。”崔广平自言自语道。

天天在坝上走，崔广平的脸晒得
黝黑。“当警察忙惯了，闲不住啊！”

2016年，崔广平从呼玛县公安局副局
长岗位上退休，习惯了忙碌刑警工作
的他，一时感到无所适从。“2017年 4
月，听说大岛边境派出所招船管员，
我一问这活我能干，就报名了。5月
份派出所通知我和老伴上岗。我喜
欢公安工作，现在这个活也属于公安
工作的一部分，我愿意干。”

船管站是边境管理部门为了对界
江作业渔船实行集中管理、专人看管
而设置的岗位，船管员负责每天早上
出船登记、晚上归拢渔船上锁。这个
活，技术含量不高，工资不多，但责任
不小，老崔干得很起劲，还很有方法。

按照相关管理规定，渔船作业时
间为早 4时至晚 7时，崔广平每天凌
晨 3 点多就得起床，开始一天的工

作。“刚开始不习惯，起得太早，但是
我干了这么多年刑警，适应能力强，
不到一个月就习惯了。”适应了船管
站的工作节奏，老崔开始在这个岗位
上发挥自己的优势。

“别越界，按点回来。”每天渔民
出船，崔广平帮着推船，临走还要嘱
咐几句。渔民回来，崔广平帮渔民抬
着几十斤的网上岸。渔船零件坏了，
崔广平早上 5点多开车到配件商店
帮渔民把零件买回来。

“刚开始我们都觉得这老头干不
长，这一个聘用的活，一个月也不挣
多少钱，他一个退休局长能愿意干
吗？没成想已经干 5年了，和我们处
得特别好。”渔民老李说。

（下转第三版）

崔广平 退休不退岗 巡边守安全

新华社哈尔滨7月7
日电 国务委员、国家防
总总指挥王勇近日在吉
林、黑龙江检查指导防汛
救灾工作。他强调，要深
入学习贯彻习近平总书
记在庆祝中国共产党成
立100周年大会上的重要
讲话精神，认真落实党中
央、国务院关于做好防汛
救灾工作的部署要求，立
足防大汛、抗大洪、抢大
险、救大灾，进一步压紧
压实责任、强化协同联
动、细化各项措施，全力
确保安全度汛和人民群
众生命财产安全。

今年东北地区降雨
多、入汛早，嫩江、黑龙江
流域多地发生严重洪涝
灾害。4 日至 6 日，王勇
来到吉林省吉林、长春和
黑龙江省佳木斯、哈尔滨
等地的水利枢纽、防洪工
程、堤防险段、水文站点，
详细检查松花江、黑龙
江、乌苏里江等流域及沿
岸城区堤防建设、防汛备
汛和救灾安置等工作。
他指出，随着“七下八上”
防汛关键期临近，后续防
汛抗洪形势依然严峻，务
必发扬连续作战精神，强
化防范应对措施，全力迎
战主汛期，最大限度减少
洪涝灾害损失。

王勇强调，要按照党
中央、国务院决策部署，
坚持边抢险边救灾边重
建，抓紧抢修水毁道路堤
坝，妥善安置受灾群众，
尽快恢复灾区生产生活
秩序。密切监视江河汛
情发展，加强 24 小时值
班值守和重点堤防巡查
防护，及时处置溃口管
涌险情，补充应急抢险
队伍物资，深入排查整
治风险隐患，果断转移
受威胁群众，坚决防止
人员伤亡发生。科学精
细调度干支流水库，超
前做好蓄滞洪区运用准
备，统筹抓好防汛抗旱，
确保秋粮生产丰收。各
相关部门要进一步加大
指导支持力度，帮助地方
做好救灾安置和恢复重
建，补齐防汛抗洪短板、
提升防灾减灾能力。
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□文/摄 黑龙江日报全媒体记者
谭湘竹

杜尔伯特蒙古族自治县，地处我省西部
严重风沙干旱区。这个曾让人退避三舍的沙
漠地区，被当地人称为“西北风口”。经过几
十年治理，曾经的“西北风口”已是绿树成荫，
成为一条美丽的“绿色森林带”。

20世纪70年代，杜尔伯特蒙古族自治县
各类沙地面积 588 万亩。漫天风沙没有吓
退大家改变生态环境的决心。经过近 30年
的防沙治沙，如今杜尔伯特蒙古族自治县全
县人工造林面积已达 126万亩，草原“三化”
现象得到明显改观，空气质量达到国家二级
标准的天数常年持续在 330天以上，先后被

评为“全国防沙治沙先进集体”“全国生态环
境湿地保护最佳范例”、2018年全国精准治
沙县。

杜尔伯特蒙古族自治县30年治沙之路，
是我省多年来防沙治沙工作的生动样本。据
全国第五次荒漠化和沙化土地监测结果显
示，我省沙化土地减少93.75万亩。

三北防护林

挡住风沙的北方“卫士”
“谈到治沙，必须要讲的就是三北防护林

工程。这个大型人工林业生态工程分别建设
在我国的西北、华北和东北地区，建设面积
406.9 万平方公里，是世界上最大的治沙工
程。”杜尔伯特蒙古族自治县林草局局长唐玉

健说。在风沙荒漠区，三北防护林建设对沙
化土地减少的贡献率约为15%。

1978年，我国三北防护林工程实施的第
一年，我省作为工程实施最东端的省份，迎来
了千载难逢的防沙治沙契机。这一年，杜尔
伯特蒙古族自治县启动实施三北防护林工
程，开始大规模植树造林。

杜尔伯特蒙古族自治县新店林场是典型
的流动、半流动沙地，特殊的地质让当地风沙
肆虐。在林场人中，曾流传这样一段话，“新
店大沙窝，旱天沙误车，种地不打粮，栽树难
成活”。

为改善当地生态环境，林场发动职工家
属，采取编营养栏、贴草皮子、拉碱压沙等措
施，在沙丘上营造防风固沙林。同时，杜尔伯

特蒙古族自治县引种樟子松造林试验获得成
功，每年造林 1万亩，昔日一道道黄沙岗，如
今是一片片苍翠的樟子松林，过去黄沙拦路
车难行，现在绿树成荫路畅通。

樟子松林在发挥生态效能的同时，经
济效益也逐渐显露，平均每年可产樟子松
种子 5000 公斤，价值 30 万元。截至目前，
新店林场人工林保存 14.6 万亩，其中樟子
松 5.4万亩，是我省西部最大的人工沙地樟
子松林。

截至 2020 年，全县林地面积由 1978 年
34万亩增加到 126万亩，森林覆盖率由 3.7%
提高到 13.6%。全县降雨量逐年增加，扬沙、
大风天气也逐年减少。

（下转第三版）

我省沙化土地减少我省沙化土地减少9393..7575万亩万亩

从从““西北风口西北风口””到到““绿色林带绿色林带””
杜尔伯特蒙古族自治县的治沙杜尔伯特蒙古族自治县的治沙““样本样本””

崔广平正在崔广平正在登记渔船作业时间登记渔船作业时间。。 资料片资料片

本报讯（黑龙江日报全媒体记者桑蕾）记
者从省国资委获悉，牡丹江恒丰纸业集团有
限责任公司（以下简称恒丰集团）控股股东牡
丹江国有资产投资控股公司与黑龙江省新产
业投资集团有限公司（以下简称产投集团）就
恒丰集团股权转让项目签署协议。此次协议
的签署，标志着产投集团收购恒丰集团100%
项目已基本完成。

黑龙江省新产业投资集团隶属于省国资

委，此次收购，意味着恒丰集团从牡丹江市属
国企变为省属国企，产投集团间接取得恒丰
集团下属的上市企业牡丹江恒丰纸业股份有
限公司（以下简称“恒丰纸业”）股份29.93%的
股权。

恒丰集团在特种纸和卷烟配套用纸领域
深耕多年，有较强的市场优势和竞争优势，常
年位于全国特种纸行业榜首，在世界细分市
场占有率也稳居前三甲，处于成熟发展期，营

收和利润较为稳定。
今年，恒丰集团100%股权转让在黑龙江

联合产权交易所公开挂牌转让的信息传出
后，引起了产投集团的关注，立即开展项目尽
职调查和论证，最终在2月9日，通过网络竞拍
成功。6月2日，产投集团与牡丹江国有资产
投资控股公司签署了《股权转让协议》。6月4
日，完成《详式权益变动报告书》等内容披露。

此次收购为我省优质国有控股上市公司

阵营增加了新生力量。下一步，产投集团将
尊重恒丰集团原有管理团队，着力保护优质
企业的优质经营资源和市场活力，在对恒丰
集团开展深入调研后，一道寻求新的产业项
目，例如抓住汉麻产业发展的新机遇，支持恒
丰集团旗下汉麻产业做优做强做大。还将通
过一系列改革措施，力推上市公司恒丰纸业
进入国家“双百企业”。做好双方优秀企业文
化的传承和融合，达到1+1>2的效果。

我省优质国有控股上市公司阵营增加新生力量

产投集团收购牡丹江恒丰集团

龙江候鸟旅居养老产业龙江候鸟旅居养老产业
深耕细作正当时深耕细作正当时

16 部门联合发文打造
“避暑胜地·首选龙江”地产
品牌，迎接新一轮夏季避暑
游爆发期

新 闻 调 查

回顾光辉历程汲取奋进力量
展望光明前景砥砺振兴征程

省委副书记、省长 胡昌升
详见第二版

感悟思想伟力
凝聚奋进力量

省政协主席 黄建盛
详见第二版

三北防护林三北防护林。。

荒地治沙人荒地治沙人。。


